

# BOLETÍN

DEL

Patronato de la Juventud Obrera de Alcoy.



Recomiendo la niñez y la juventud, cultivada con grande esmero en su educación cristiana; y recomiendo los libros que le enseñan a huir del vicio y a practicar la virtud. (Pío IX)

PUBLICACIÓN SEMESTRAL  
REPARTO GRATIS.

Redoblad vuestras fuerzas á fin de apartar á la niñez y juventud de la corrupción ó incredulidad y preparar así una nueva generación.

(León XIII)

AÑO VI.

7 Junio 1902.

N.º 44

## Movimiento del personal

El día 1.º del presente año se renovado el Consejo Directivo de este Patronato en la forma siguiente

Presidente, D. Francisco Pascual Boronat.

Vice-presidente, D. Joaquín Pascual.

Consiliario D. José Jordá Pbro

Vice-consiliarios D. José Boronat y el Dr. D. José M.ª Abad

Arbiteros Secretario, Dr. D. Rafael Pascual, Pbro.

Vice-secretario D. Camilo Botella.

Tesorero D. Antonio Mataix.

Bibliotecario, D. Rafael Blancs.

Alfombrero D. Blas Bernácer.

Vocales, D. Emilio Colomina,

Miguel Abad, D. Francisco

Just y D. Enrique Oltra

NUEVOS PROTECTORES. En el

último semestre ha aumentado

el número de esta clase de «socio»

del Patronato con los señores

cuyos nombres nos honran

en publicar y son los señores D.ª Carmen y Doña

Concepción Botella Gironés don Jorge Miralles, D. Antonio Pascual Pbro.

El Patronato considera como «socios protectores», y por lo mismo participan de todas las indulgencias y gracias concedidas por S. S. el Papa León XIII á las personas que, con alguna limosna mensual ó extraordinaria, contribuyan al sostenimiento de esta obra en los múltiples gastos que ocasiona su noble misión de patrocinar á la juventud obrera de nuestra Ciudad tan pobre y tan necesitada de toda clase de medios para su bienestar espiritual y material.

NECROLOGIA Con gran sentimiento damos cuenta en esta crónica del fallecimiento de nuestros bienhechores siguientes D.ª Consuelo Serra, D. Enrique Juan Merín, D. Rafael Gisbert Ferri y D. Jorge Baldo Sala

En sufragio de las almas de estos finados el Patronato celebró el primer domingo de mes inmediato á sus fallecimientos el ejercicio vespertino con expo-

sición de S. D. M. en la iglesia de las Hermanitas de los Pobres; después de dar el más sentido pésame á sus respectivas familias, suplicamos por caridad á todos los lectores de este Boletín, los tengan presentes en sus oraciones.  
R. I. P. A.

### Trabajos realizados

La fiesta en honor á la Purísima Concepción se realizó en un todo conforme al programa que anunciamos. La Misa de Comunión tuvo lugar en la parroquia de Sta. Maria, impresionando gratamente á todos los asistentes al ver el crecido número de niños y jóvenes que en su mayoría según confesión explícita de los mismos, ignorarían estas prácticas ó al menos se abstendrían de ellas por la fuerza del mal ejemplo, sino fuere por el Patronato. ¡Lástima que no todos los jóvenes obreros sepan aprovecharse de este centro benéfico y lástima también que las personas que por su posición y dignidad están destinadas al sosteuimiento de las grandes obras, no protejan como deban ésta del Patronato que es de todos los más importantes y transcendentales!

Por la tarde, el Dr. don Jorge Abad Pbro. dirigió la palabra á los patrocinados, congratulándose en el exordio de su hermoso discurso de haber pertenecido al Patronato en la

misma clase que sus jóvenes oyentes luego desarrolló muy bien aquellas palabras de nuestro célebre *Reglamen*: «*Pobres pero honradets*» prorrumpiendo al final todos los asistentes en atronadores aplausos y entusiastas vivas.

— El día de los Stos. Reyes aprovechando los trajes del antiguo belén, se celebró esta fiesta vistiendo de reyes, guardias y palafreneros á algunos patrocinados que tiraron á los demás golosinas, sino en abundancia, al menos en cantidad suficiente para pasar una tarde divertida y animada. Algunos aficionados al arte musical, amenizaron el acto improvisando una charanga.

— El 2 de Febrero principiamos en la iglesia de las Hermanitas de los pobres, el ejercicio mensual con el Señor expuesto, previa autorización de S. Rvdmo. el Sr. Arzobispo de esta Diócesis, quien al mismo tiempo se dignó conceder 80 días de indulgencia á todos los fieles asistentes. Este devoto ejercicio ha seguido celebrándose después, en todos los primeros domingos de mes con extraordinaria asistencia de patrocinados cuyos fervorosos cánticos dan gusto de oír, especialmente los himnos del *Pange lingua y tantum ergo*.

Siguiendo la costumbre de años anteriores, en los domingos y días festivos de la pasada Cuaresma se ha celebra

do en la referida iglesia el ejercicio del Via-Crucis.

— El 9 de Febrero último domingo de Carnaval salimos de gira campestre á la montaña de S. Antonio, celebrando en su ermita Misa por la mañana y Rosario con pláticas por la tarde; á los niños les regaló la comida del medio día y el almuerzo empleando todo el demás tiempo en correr aquellas cimas y hondanadas con lo cual se consiguió pasar un día feliz al mismo tiempo que apartamos á nuestros niños de los excesos y bancales del Carnaval. Al anochecer regresamos á la Ciudad para volvernos á reunir en la parroquia de Sta. Maria, en donde celebramos á las 7 el acto de reparación ante Jesús Sacramentado con el canto del himno *Firme la voz*.

—La devoción al Patriarca S. José vá tomando en el Patronato notable incremento. Ya en el día 2 de Febrero principiaron los preparativos para la fiesta de tan excelso Santo con la devota práctica de los Siete Domingos, que públicamente celebramos en la iglesia de las Hermanitas con gran asistencia de patrocinados y un regular contingente de personas piadosas de este extremo de la población. El 16 de Marzo, como preparación inmediata á la fiesta de S. José principiamos ejercicios espirituales en la misma iglesia, dirigidos por

D. José Jordá Pbro. y de los cuales sacaron copiosos frutos nuestros patrocinados. El día de S. José fué de fiesta completa, á las 7 y media de la mañana hubo Misa de Comunión en la repetida iglesia con asistencia de todos los patrocinados, acercándose á la Mesa Eucarística más de 200 jóvenes. La Sección de Música amenizó el acto con la ejecución de varias piezas de su repertorio dando fin tan solemne acto con el canto del himno *Firme la voz* por centenares de voces que al repercutir en las naves del templo conmovían el corazón de los allí presentes que derramaban dulces lágrimas de consuelo y esperanza.

Después pasamos todos á nuestra casa social en donde se sirvió suculento chocolate á todos los mayores y abundante y rico almuerzo á todos los demás patrocinados.

Por la tarde á las 3 y media nos volvimos á reunir en la misma iglesia para rezar el Smo. Rosario el Via-Crucis, y después de la plática del señor Consiliario y canto de los dolores y gozes al patriarca S. José salimos todos al campo pasando antes por la Parroquia de S. Mauro en donde rezamos la estación al Smo. con motivo de las Cuarenta horas que allí se celebraban. El punto destinado para estancia en nuestro paseo fué la explanada de la *estación vieja* en donde des-

pues de jugar y correr por aquella planicie se les regaló á cada uno de los muchachos que fueron 600 un cucurucho de dulce; *rescat* de un José entusiasta por el Patronato, como también el obsequio de la mañana.

Los dias de Retiro espiritual que en años anteriores celebrábamos en el convento de Ntra. Sra. de Agres, en el presente han tenido lugar en el magnífico Palacio del Santo Duque de Gandia bajo la dirección del Rdo. P. Ferris de la Compañia de Jesús y en los dias 7 y 8 del pasado mes de Abril. 20 eran en número los ejercitantes, quedando tan satisfechos del esmerado trato y fruto santo de los ejercicios que se repitió otra tanda los dias 18 y 19 del pasado mes de Mayo por 17 ejercitantes mas y prometemos para el año que viene hacer cuantas sean menester para el provecho espiritual de nuestros buenos amigos y protectores.

—Aun están comentando y recordando con gozo el felicísimo viaje que algunos patrocinados hicieron á la hermosa ciudad de Gandia en compañía de algunos socios directores. Este viaje tuvo lugar por los dias de Pascua de Pentecostes saliendo de esta el primer dia en el tren de la tarde; los 36 niños que componian la excursión fueron todos hospedados en casa de un buen

amigo, quien generosamente puso á disposición de los excursionistas toda su casa; las comidas fueron ricamente condimentadas y abundantemente servidas en la cocina económica de San José, además de las hermanas terciarias de S. Francisco encargadas del servicio, por señoras y caballeros de la mas distinguida sociedad gandiense, quienes se honraban y hasta entre sí porfiaban por servir á nuestros pobres niños obreros.

Uno de los caballeros regaló á los jóvenes comensales una valiosa bandeja de dulces de repostería que fué recibida con estruendosos aplausos y devorada con infantil fruición. El tiempo que estuvimos en Gandia lo empleamos en visitar, la mañana del segundo dia de Pascua, la pintoresca ermita de Sta. Ana desde donde contemplamos la magestuosa salida del sol por el dorado y rizado mar como también la frondosa y rica huerta de Gandia iluminada por el sol saliente, resultando el conjunto un pñorama pòtico y arrebatador. En la misma ermita nuestro Sr. Consiliario celebró Misa á los patrocinados y despues de suculento almuerzo bajamos á la ciudad, visitando el colegio de P. P. Escolapios, el Palacio del Sto. Duque de los P. P. Jesuitas, la Colegiata con sus venerandas reliquias, y últimamente el cuerpo incorrupto del Beato Andrés

gubernon en la Beneficencia; en las partes donde estuvimos agasajados y obsequiados y hasta por las calles por donde pasábamos daban los gaudienses cariñosas muestras de benevolencia y satisfacción. No fué menos feliz tarde de este día; á las dos fuimos en el tren para ir al puerto; llegados allí no habia quien los contuviese para ver de tanta la inmensidad del mar; ¡cuántos muchachos! la mayor parte de ellos aun no habian visto esta magnificencia del poder infinito de Dios. En el momento salíamos ya los botes preparados, y sin casi salir los niños en su pasmo por la vista del mar fueron colocados y trasladados con dichos botes á la otra parte del muelle. Saltar á tierra para salvar el contramuelle y contemplar aquella planicie de arena mirando el mar, era cosa que á los niños delirante, estaba loco; quien se metia en las aguas, quien corria por el arenal, quienes estaban abismados creyendo que soñaban en imágenes. En fin, que la satisfacción y gozo que experimentaron los muchachos no es para describir. A la mitad de la tarde fuimos á la entrada de un puerto é inmediatamente volvimos á tomar nuestros botes para salirlo, sin salir ya del mar un poco antes de nuestro viaje á Alcoy, en que tomamos los niños un dulce de reposición á manera de *lunch* pues la

cena habia de ser ya en el tren. Los gastos de este viaje fueron satisfechos por la imposición voluntaria de diez céntimos semanales de los excursionistas, en la Caja de Ahorros formada para el efecto desde el mes de Junio del año pasado, y principalmente por la rebaja obtenida en el tren á instancias de un apreciable protector y lo restante satisfecho por dos generosos individuos del Consejo Directivo del Patronato. Hecha esta reseña, solo nos resta dar las mas expresivas gracias á los señores de Gandía y Alcoy que tanto se han interesado en nuestro viaje y á la Compañía ferroviaria de Alcoy á Gandía que tan generosos se han mostrado con nuestro Patronato.

— Para satisfacer los gastos de cera y música en la procesión del Corpus y fiesta que se ha de celebrar en la Fuente Roja, hemos hecho una rifa cuyo sorteo se verificó el domingo próximo pasado, correspondiendo el premio á los siguientes números 1.º el número 673 consistente el premio en un hermoso cobertor de punto croché regalo de una distinguida señora; 2.º número 7, veinte y cinco pesetas en metálico; y 3.º número 1,102, un corte paño para traje completo de caballero.

— El Patronato y la procesión del Corpus de S. Mauro. Aún no hemos cesado de recibir miles de enhorabuena por lo magnífica y suntuosa que resultó el último domingo la manifestación de piedad y devoción de los individuos del patronato en honor del Smo. Sacramento; para El sea dada toda honra y gloria y solo á El se debe; porque lo confesamos ingenuamente, en todas cuantas em-

pr. sas ha llevado á cabo el Patronato ha salido siempre mejor de lo que esperábamos... y es el que el Patronato no es cosa nuestra es cosa de Dios y para Dios y el Señor nos asiste ¡Mil y mil veces sea bendito!!

A las 6 menos cuarto de la tarde salian de nuestra casa social por secciones de á 20 individuos, los niños dirigidos y presididos por un socio; después de seis secciones ó sean 120 luces iba la pequeña y hermosa imagen del Niño Jesús, seguía á esta la banda de Música de Muro y á continuación dos secciones más de jóvenes, siguiendo después los socios de la Sección del Sagrado Corazón de Jesús presididos por dos socios directores y los representantes del Consejo Directivo señores D. Emilio Colomina, D. Miguel Abad y D. Rafael Gosalbez Just, inmediatos á la preciosa imagen de Ntra. Señora del Sdo. Corazón de Jesús, de nuestro oratorio, que llevada en ricas andas hacia resaltar más su hermosura y esbeltez; la salida de esta hermosa imagen fué vitoreada con los acordes de la Marcha Real, disparo de morteretes y un vuelo general de campanas de la iglesia de las Hermanitas de los Pobres. En la misma forma que se organizó la procesión á la salida nos incorporamos á la procesión general en la puerta misma de S. Mauro, siguiendo así toda la carrera con el mayor orden y compostura, cosa que llamó notablemente la atención por tratarse de niños y jóvenes que componian un total de 234 individuos. De regreso á nuestra Casa se les sirvió allí á todos los asistentes á este solemne acto, suculenta merienda, con lo que se dió por terminada esta gran fiesta de la que todos guardan gratos é imperecederos recuerdos.

Damos principio á esta sección de nuestro Boletín con la siguiente anécdota histórica.

Uno de esos hombres desgracia-

dos, embaucado con todas las calumnias y paparruchas que se le quieren hacer creer, y que por desgracia no ha mucho tiempo á uno de nuestros patrocinados:

Chico, no se como vas á la *ta* (patronato) por que allí os *explotan*.

Tiene V. razón, contestó el muchacho, la primera vez que á mí *explotaron* me dieron un traje.

Este muchacho hace ya más cinco años que viene al Patronato tiene muchas *explotaciones* esperimientaciones, como puede verse por siguientes datos generales tomados solo desde el último número de publicación y que con gusto damos cuenta á nuestros lectores para *unos*, vean como los católicos (vulgarmente) patrocinan al obrero y á otros á nuestros muy amados protectores les sirva para estimular más su actividad.

—Desde el día 26 de Enero hasta la fecha distribuico á los patrocinados, en varios domingos y días festivos, sin contar meriendas, almuerzos y comidas que ya hemos dado cuenta.

Naranjas 15 arrobas  
Dátiles 1 arroba  
Galletas 20 kilos  
Torrante 18 libras

Como premios por la asistencia á la Escuela; cuadernos de escritura 50, plumas y porta-plumas 12, libretas en 8.º 15, Catecismos 90, y otros más por la asistencia al Sto. Rosario se han regalado infinidad de medallas, estampas, rosarios y objetos de devoción.

—*Pan de S. Antnio.* Desde el mes de Diciembre hasta el 1.º de Junio recaudado en nuestro Boletín ptas. 73'99 Semanalmente se distribuye un pan de dos libras á uno de nuestros patrocinados necesitados, después de rezar un

nuestro al Santo por sus devotos, han dado como limosna 412 libras de pan.

**Caja de socorros para enfermos.** Entre los 46 imponentes que con esta Caja han recibido socorro invirtiendo en el mismo la suma de Ptas. 54.80. Esta Caja se nutre también con las limosnas de los socios protectores y cuenta con 150,30 Ptas. de existencias.

**Caja de Ahorros.** Recaudado desde el 1.º de Diciembre à 30 de Mayo por 44 imponentes y se han recaudado Ptas. 943,36

Por los dias de Navidad se ve una adjudicación à favor de las del Patronato, la que produjo beneficio liquido de 59 Ptas. y fueron distribuidos en la siguiente forma: para la Caja de socorro de enfermo 29,50. Caja de Ahorros de Patronato, 14,75 Ptas. y Caja de Ahorros para hacer un viaje diaria 14,75 Ptas.

ha proporcionado trabajo à 7 obreros de entre estos uno que en la fábrica donde estaba era objeto de burlas y hasta malos tratos, por el crimen de venir al Patronato de un beato (católico practico). Al trasladarse de Fábrica ha ganado en jornal y de compañeros, está entre personas algo más educadas. Sin que esto sea desmerecer en nuestro concepto à los obreros.

En las circulares que por el mes de Diciembre mandamos à los Fabricantes y comerciantes en tejidos de esta localidad, han dado por resultado que generalmente hayan respondido con su generosidad acostumbrada. De lo recibido se han entregado à nuestros patrocinados las siguientes cosas quedando aun nuestra roca regularmente provista para satisfacer otras necesidades. Trajes completos: cortes para pantalones 58; chaqueta 10; para blusas 6; camisas de punto 10; mantas 36; ta-

pa bocas 17; boinas y gorras 19; y pares de alpargatas compradas 8.

Regalos y obsequios particulares de algunos socios protectores al Patronato. Dos preciosas cajas de construcción de una acreditada casa francesa que sirven admirablemente para el solaz é ilustración de nuestros jóvenes obreros aficionados à los trabajos arquitectónicos.

—En los dias de Navidad recibimos de varias casas como *aguinaldo*; unas cinco arrobas de fruta seca y seis libras de chocolate

—De ropa usada se ha recibido y distribuido, una capa, un pantalón y dos chalecos.

—De un devoto de San José, recibimos por la fiesta del Santo una buena limosna en metálico, la una parte de ella fué dividida en pequeñas limosnas, según voluntad del donante, para favorecer à otros tantos niños devotos del Sto. Patriarca y lo restante en un obsequio general à todos los patrocinados recomendándoles la devoción à San José Este obsequio tuvo lugar el 20 de Abril y consistió en una merienda que solo costó 15 pesetas y participaron de ella mas de 150 niños ¡Con cuanto poco se contentan los niños pobres y cuanto bien se les podría hacer con unas cuantas personas caritativas como estas!

—El dia 13 de Abril nuestros patrocinados fueron obsequiados con 250 merengues que generosamente regaló una acreditada Confiteria de esta localidad, cuyo dueño es entusiasta protector, con motivo de la boda de su apreciable hija. En nombre de los endulzados niños le damos al generoso protector las mas expresivas gracias y deseamos à su Señora hija que su enlace matrimonial sea principio sin fin de bendiciones y gracias del señor.



### Trabajos proximos á realizarse

El proximo domingo dia 8 de Junio celebra este Patronato su fiesta principal, en honor de su divino patrono el Sdo. Corazon de Jesús, guardando el siguiente orden.

A las 7 y cuarto de la mañana Misa de Comunión general en la parroquia de S. Mauro. Despues de la Misa se les servirá á los patrocinados un abundante almuerzo en el local del Patronato.

Durante el dia, todos los patrocinados con sus respectivos Directores harán adoración y vela al Santísimo Sacramento en la parroquia de S. Mauro; por la tarde á las tres habrá Rosario y platica en el Patronato y á las 3 y media en la parroquia de San Mauro tendrá lugar el tierno y conmovedor acto de la bendición y consagración de niños y niñas al Sdo. Corazón de Jesús. A este acto están invitadas todas las escuelas de la localidad y se suplica á todos los padres lleven á sus pequeñuelos.

—El domingo siguiente á esta fiesta 15 de los corrientes y á las 3 de la tarde, los alumnos de nuestra escuela nocturna que dirige D. José Masiá, celebrarán exámenes públicos presididos por la Junta local de Instrucción

—El dia 24 de los corrientes, festividad de S. Juan Bta., celebrará este Patronato en el Santuario de la Fuente Roja, la fiesta que anualmente dedica á su excelsa Patrona segun el siguiente programa.

A las 4 de la mañana se administrará la Sda. Comuuión en la iglesia de las Hermanitas de los Pobres á las personas que puieran tomar parte en esta fiesta; á las 4, 30 y en el cementerio de Cantagallet, despues de rezar un responso por los patrocinados y protectores difuntos, dará principio el rezo del Smo. Rosario, Felicitación

y otros canticos religiosos hasta Santnario. La comitiva será recibida con vuelo general de campanas y disparo de morteretes pasando á saludar á la Virgen. A las 7 será el almuerzo. A las 8 y media se celebrará la Misa Mayor cantada por la sección de música de este patronato. Del sermón está encargado el Dr. D. Francisco Soler, Cura Ecónomo de Sta. Maria. Al medio dia se servirá á los patrocinados una rica *paella*. A las 4 de la tarde será el rezo del Sto. Rosario, Trisagio y despedida á Maria Santísima, despues se entregará á cada uno de los niños un cartucho de dulces con algunas sorpresas, como velas para cortes de piezas de vestir, medallas, rosarios y otros objetos.

--Tenemos entendido que el 22 de este mes se han de celebrar solemnnes cultos de desagravio en la parroquia de Sanfa Maria, en reparación de las irreverencias, sacrilegios y profanaciones que recibió la veneranda imágen del Divino Redentor en la plaza de S. Agustin, con motivo del Santo Jubileo celebrado el año anterior. Desde las columnas de esta humilde publicación repetimos nuestros gritos de protesta, contra quienes perpetraron los actos vandálicos contra los que consintieron ó no impidieron pudiéndolo hacer. Cuenten con nosotros los organizadores de este acto de reparación, que consideramos necesario; para aplacar la ira de Dios y hacer ver que Alcoy todavía es de Cristo y de Cristo consagrado.

Imprenta de José Perez Bot

San Nicolás, 27 --Alcoy.

El Secretario  
Blas Bernacer

El Director  
José Jordá Ganto